

MEDIENMITTEILUNG

13. Juni 2022

Kantonaler Hochschulbericht

Nachhaltigkeit - « Beispiele guter Praxis »

Der siebte kantonale Hochschulbericht, der unter Mitwirkung der Hochschulen, Forschungsinstitutionen und privaten Hotelfachschulen im Wallis erarbeitet wurde, trägt den Titel « Nachhaltige Entwicklung – Beispiele guter Praxis ». Das Thema Nachhaltigkeit wird anhand von Best Practices behandelt, die an Walliser Institutionen durchgeführt werden. Die Beispiele sind lehrreich und zeigen die wichtige Rolle, die der Hochschulbereich bei der Umsetzung der Agenda 2030 im Wallis spielt.

Die Erarbeitung der siebten Ausgabe des kantonalen Hochschulberichts basierte auf einem partizipativen Prozess, um die Zusammenarbeit zwischen den Hochschulen, Forschungsinstitutionen und internationalen Hotelfachschulen im Wallis zu stärken. Die Dienststelle für Hochschulwesen (DH) organisierte Workshops, anlässlich derer sich die Teilnehmenden der verschiedenen Institutionen über die Projekte austauschten. Aus den 43 eingereichten Beispielen wurden 15 vorbildliche Nachhaltigkeitspraktiken in den Bereichen Governance, Bildung und Forschung ausgewählt. Alle diese Beispiele stehen im Einklang mit den Zielen der Agenda 2030 des Kantons Wallis.

Anhand dieser 15 vorgestellten Beispielprojekte fördern die Ansätze der internationalen Hochschulen, Forschungsinstitute und Hotelfachschulen im Wallis die Nachhaltigkeit innerhalb ihrer Institution, verbreiten sich aber auch über ihren Campus hinaus. Das lebenslange Lernen, das eine zentrale Rolle der Hochschulen darstellt, nimmt auch in Bezug auf die Nachhaltigkeit und bei der Umsetzung der Agenda 2030 einen wichtigen Platz ein.

Durch ihren Bildungsauftrag werden die interdisziplinären Herausforderungen der nachhaltigen Entwicklung von der zukünftigen Generation von Entscheidungsträgern getragen. Diese werden in Ansätzen geschult, die auf den Ausgleich von ökologischen, sozialen und ökonomischen Interessen ausgerichtet sind. Dank dem Transfer von Forschungsergebnissen werden Unternehmen gestärkt und weiterentwickelt, die Wirtschaft diversifiziert, der Tourismus auf mehr Nachhaltigkeit ausgerichtet, die Umwelt besser geschützt und die Bevölkerung unseres Kantons gewinnt an Lebensqualität. Genau dies ist das Bestreben einer nachhaltigen Entwicklung des Alpenraums, die von der Walliser Regierung getragen wird.

Der kantonale Hochschulbericht kann unter folgenden Adressen heruntergeladen werden:

https://www.vs.ch/de/web/she/kantonaler-hochschulbericht-2021

https://www.vs.ch/de/web/she



Kontaktpersonen

Christophe Darbellay, Chef des Departements für Volkswirtschaft und Bildung, 027~606~40~00

Yves Rey, Chef der Dienststelle für Hochschulwesen, 027 606 41 45